

COMITES SOCIAUX

DES USINES DE PLANEZE

L. MARBOT & Cie

BATA S.A.

Neuvic sur l'Isle Dordogne

Numéro 7 - Spécimen gratuit
Censure N° 18.224

Neuvic s/ l'Isle le 10 Juin 1944

LA RESPONSABILITE.-

Toute personne qui occupe une fonction ou tient une place est responsable de la bonne exécution du travail ou du rôle qui lui est confié.

L'ouvrier est responsable du bon entretien de sa machine et de la bonne exécution de sa tâche, car il ne touche pas son salaire seulement pour être présent dans l'usine aux heures fixées, mais son salaire lui est accordé pour reconnaître l'efficacité de son effort et la bonne qualité du travail accompli. Il est responsable devant ses chefs de ce bon travail, et mérite un reproche s'il a mal travaillé et causé par sa maladresse ou sa négligence, un dégât à la machine ou une mauvaise production.

L'employé, le chef d'atelier, le chef de service, ont eux aussi chacun leur responsabilité, qui s'accroît d'ailleurs au fur et à mesure qu'ils s'élèvent dans l'ordre hiérarchique. Le fait d'occuper un emploi de maîtrise ne va pas sans l'acceptation d'une responsabilité effective que l'intéressé doit prendre en toute connaissance de cause, ce qui lui vaut l'autorité dont il est investi.

Dans les temps actuels, où tout est difficile, où chaque opération, chaque geste, chaque parole, comportent un risque, montrons-nous digne de la confiance qui a été mise en nous et sachons prendre nos responsabilités. Ne nous dérobons pas lorsqu'une difficulté se présente. Sachons admettre ce que nous avons pour

SPORTS.-

Football - La saison de football s'est terminée par la juste récompense des efforts fournis. L'U.S.N. est champion de la Division d'Honneur. Ce titre très flatteur, fut largement mérité par nos joueurs.

Dans le cadre local, la "Coupe Sport et Travail" bat son plein et tous, initiés ou non, jouent avec le même esprit, à faire gagner le service.

Par leur récente victoire sur Ribérac, nos basketteuses méritent toutes les félicitations, la forme revient, mais tardivement.

Déjà commence l'entraînement pour l'athlétisme, et nombreux sont les adeptes qui s'entraînent le soir. Néanmoins, il faudrait que tous les jeunes s'adonnent à l'éducation physique; ils ne pourront que gagner à devenir plus forts et plus sains. Mais il est des jeunes gens de 18 ans, grands et solides, qui ont peur de se fatiguer !

RUGBY.- Pour clôturer sa saison, l'Union Sportive Neuvicoise avait organisé pour le dimanche 7 Mai, une grande journée de Rugby où jeunes et vétérans s'affrontèrent dans un duel irrésistible.

Que pensez-vous du résultat, 15 à 9, 6 petits points d'écart en faveur des jeunes, quand notre équipe de vétérans comprenait des vieilles gloires n'ayant pas rechaussé les souliers à crampons depuis plus de 15 ans.

Nous espérons que nos jeunes tireront profit de cette démonstration.

Chez les vétérans, la paire de demis, le tandem Joseph-Popaul fut le plus remarqué; l'un par ses

devoir de faire, jusqu'à l'extrême limite de nos possibilités, et agissons avec énergie dans l'intérêt de notre atelier, de notre service, de notre entreprise.

L'homme qui fuit devant la responsabilité est un lâche. Celui qui cherche à se dérober au moment des difficultés est un poltron. Soyons des hommes, des braves, et sachons en toutes circonstances prendre nos responsabilités.

1er Mai.-

Dans les allées bordées de véritables tapis de fleurs, parmi les grands bâtiments modernes constituant l'ensemble des ateliers de fabrication des Usines Marbot, au milieu des ateliers, autour des machines, dans les bureaux où sont exposés des tableaux comparatifs sur les réalisations sociales de l'entreprise, se presse une foule dense et joyeuse, vivement intéressée par tout ce qui l'entoure.

C'est le premier Mai, fête du travail et les parents et amis des collaborateurs répondent avec empressement à l'occasion qui leur est offerte de connaître les différents travaux que nécessite la confection d'une paire de chaussures.

Ici, ce sont les ateliers de coupe et de couture, là les chaînes de montage, plus loin les installations de finissage et les fameux ateliers des semelles de bois qui semblent symboliser la tenace et persévérante action du personnel entier de l'entreprise. Et partout l'on entend des propos d'admiration sur les résultats et les conditions d'hygiène et d'organisation aussi rapidement obtenus.

Mais la manifestation prévue au programme et qui devait donner à cette fête du travail un éclat tout particulier, fut la remise, par Monsieur le Préfet, de la médaille des Cheminots à Madame NEBINGER, Veuve d'un employé des chemins de fer tué en service commandé au début de la tourmente. Monsieur le Préfet POPINEAU, que nous avons eu l'honneur d'accueillir déjà il y a moins d'un an, était accompagné de Monsieur le Maire de Périgueux, de M. le Maire de Neuvic, de M. l'Inspecteur du Travail et d'autres personnalités.

passes plongées, l'autre par ses déboulés impressionnants, nous rapelèrent avec beaucoup de plaisir les grandes parties jouées il y a 15 ans sur cette même pelouse.

Notre peintre enleva avec beaucoup de brio, la ligne d'avants et, par ses sprints étourdissants, emballa littéralement le public qui ne lui ménagea pas ses applaudissements.

En résumé, bonne journée pour le rugby.

La réunion intime organisée le dimanche d'après, réunissant joueurs et supporters fidèles fut des plus réussie. Jeunes et vieux évoquèrent des souvenirs d'antan, et après les bonnes paroles prononcées par M. LAVAUD, Président, et M. EDOUARD Vice-Président, chacun fut confiant dans l'avenir du rugby dans notre cité.

Vinrent ensuite les chansons; l'assemblée fut charmée par la voix de notre jeune ténor CORNILLE qui nous fit entendre quelques morceaux de son répertoire.

NAISSANCES.- Nous avons appris avec plaisir la naissance d'un petit Jean-Claude le 22/3/44 chez M. FEYTE, de Jean-Pierre le 26/3/44 chez M. DURIEUX, de Pierrette le 28/3/44 chez M. VAN PUYVELDE, d'Alain le 1/4/44 chez M. PUCH, de Jean-François le 1/4/44 chez M. JUSOT, de Jacqueline le 3/5/44 chez M. SANTI, de Gilles André le 22/4/44 chez M. ALLEGRET, de Bernard René le 24/4/44 chez M. BOURGOIN et de Lucie Eveline le 25/5/44 chez M. BONGARTZ.-

Nos félicitations aux parents et nos meilleurs vœux de bonne santé aux bébés.

MARIAGES.- Samedi 22 avril 1944 a été célébré à Douzillac le mariage de M. DUCHENE Raymond, chef de chaîne à l'atelier 180 avec Mlle DUPONT de Douzillac.

Samedi 29 avril 1944 a été célébré à Neuvic le mariage de M. WAISMANN Henri, comptable à la Société Bata, avec Mlle Renée LIZA de Neuvic.

Nos meilleurs vœux de bonheur et de prospérité.

Assistance Sociale.- Mlle MURATET s'occupe maintenant uniquement de notre entreprise, elle fait des visites à domicile à Neuvic et localités voisines.

Dans un discours très nuancé, il nous parla longuement de la satisfaction qu'il éprouvait de se retrouver parmi nous, et de se rendre compte des oeuvres sociales entreprises. Il nous conseilla de persévérer, malgré les obstacles qui se dressent et qui se font chaque jour plus difficiles à surmonter.

M. EDOUARD lui répondit pour le persuader que nous continuerons à faire tout ce qui est possible dans le domaine social et économique afin de réaliser par le travail l'union de tous, dirigeants, chefs de service, employés et ouvriers, au sein de l'entreprise.

Fête du travail entièrement réussie, charmante en tous points et qui fit naître l'espoir de fêter le prochain premier mai dans la Paix retrouvée.

COMPTE RENDU DE LA DERNIERE REUNION DU COMITE CSOCIAL DU MARDI 25 AVRIL 1944. - En début de séance le Président félicite les nouveaux délégués élus et leur donne quelques indications sur le rôle qu'ils auront à jouer au sein du Comité Social.

Les nouveaux délégués sont :

M. MEDARD	atelier	421
M. DUTHEIL	"	401
M. LELONG	"	183
Mme BORNE	"	184

Création d'un Comité d'entraide pour les travailleurs en Allemagne. - M. LESPINASSE est chargé de constituer ce comité. D'après les indications de M. FABIAN, il y a lieu de consulter les pères et mères ou proches parents, frères ou soeurs, des travailleurs en Allemagne pour constituer ce Comité qui comprendra 5 ou 6 personnes.

SYNDICAT UNIQUE DES CADRES.-

Nous sommes heureux d'apprendre que M. Charles EBERHARDT est nommé Vice-Président du Syndicat Unique des Ingénieurs Cadres et Agents de Maîtrise de la Famille du Cuir de la Région de Limoges.

SYNDICAT UNIQUE OUVRIERS ET EMPLOYES de PERIGUEUX.-

Le bureau de ce syndicat est ainsi formé :

M. BUSCHEL	Président	Neuvic sur l'Isle
M. CHABROL Joseph	Vice Président	Nontron
M. MARTY Abel	Vice Président,	Périgueux
M. SENET Raymond	Secrétaire Général	Neuvic sur l'Isle
M. TIBAUT Roger	Secrétaire Adm.	Bergerac
M. DUNOGIER Alexandre	"	"
		Bergerac
M. HELLI Ernest	Trésorier	Neuvic sur l'Isle
Mlle LACOUR	Trésorier adjoint	Bergerac.

Questions diverses. - Plusieurs secours sont accordés par le Comité à diverses familles se trouvant dans une situation assez difficile.

Le Président informe les délégués afin que ceux-ci le fassent connaître au personnel qu'il existe à l'usine un service contentieux, dont le responsable M. ALLEGRET, se mettra volontiers à leur disposition pour tous renseignements éventuels sur des questions judiciaires.

Le Président	:	M. EDOUARD
Le Secrétaire	:	F. FAURE
Le Rédacteur	:	L. DUBOS